
弟兄姊妹，早安！今天我们来灵修路路加福⾳音第7章。路路加
福⾳音第7章透过两个神迹，也透过耶稣来论施洗约翰，然
后⼜又透过耶稣在⻄西⻔门家⾥里里作客，有⼀一个有罪的⼥女女⼈人得蒙赦
免的事，来问⼀一个核⼼心的问题，就是这是什什么⼈人竟赦免⼈人
的罪呢？就是耶稣到底是什什么⼈人？这是⼀一个⽣生死攸关的，
很重要的⼤大问题，那我们，就透过经⽂文⼀一起来看⼀一下。

我们⾸首先看到耶稣治好百夫⻓长的仆⼈人，这个百夫⻓长⾮非常难
得，他听⻅见耶稣的事，就托犹太⼈人的⼏几个⻓长⽼老老去求耶稣来
救他的仆⼈人，在那样的社会环境下，仆⼈人往往是没有多少
地位，但是这个百夫⻓长竟然为了了他的仆⼈人，来托犹太⼈人的
⻓长⽼老老来求耶稣。这⾥里里路路加，你看他作为历史学家的精细就
显明出来，就很清楚地让我们看⻅见到底是谁来求耶稣的。
当然这些⻓长⽼老老也是代表这个百夫⻓长，所以在⻢马太福⾳音第8
章⾥里里边讲到，是百夫⻓长来求耶稣跟他打发⼈人来求是⼀一样
的。⽽而这犹太⼈人的⻓长⽼老老来替罗⻢马的⼀一个当官的求耶稣，这
实在是很耐⼈人寻味，是⼀一个很合⼀一的图景，也特别让我们
欣喜，就是说在这⾥里里种族的界限被打破了了，阶层的界限⼜又
被打破了了，然后外邦⼈人跟犹太⼈人的界限也被打破了了，然后
在耶稣⾯面前⼤大家成了了⼀一家⼈人！

⽽而这些⻓长⽼老老就切切求耶稣，就为这个百夫⻓长说好话，说他
爱我们的百姓，给我们建造会堂，这样的爱⼼心特别被上帝
纪念。所以弟兄姊妹，你也可以⽤用你的爱⼼心为神来建造教
会，也可以让我们⼀一起在耶稣⾯面前被他纪念，⽽而耶稣就和
他们同去。结果离那家不不远，百夫⻓长托⼏几个朋友⼜又去⻅见耶
稣，对他说：“主啊，不不要劳动，因你到我舍下，我不不敢
当！ 我也⾃自以为不不配去⻅见你，只要你说⼀一句句话，我的仆
⼈人就必好了了。”在这⾥里里我们看出这个百夫⻓长对于耶稣的权
柄有着惊⼈人准确的信靠和认识，因为当时的罗⻢马⼤大帝国，
幅员⾮非常辽阔，⼀一个罗⻢马的皇帝，他⼀一⽣生都未必能够把⾃自
⼰己的罗⻢马的版图给⾛走⼀一遍。但是哪怕那个地⽅方他没有去，
但不不代表那个地⽅方就不不属于罗⻢马。⽽而耶稣他的真正的统治
权柄也是借着他的发布的命令就彰显出来，因此当耶稣听
⻅见这样的话的时候就⾮非常的稀奇，转身对跟随的众⼈人
说：“我告诉你们：这么⼤大的信⼼心，就是在以⾊色列列中我也
没有遇⻅见过。” 那托来的⼈人回到百夫⻓长家⾥里里，看⻅见仆⼈人已
经好了了。这真的是照着⼈人的信⼼心给⼈人成全。所以各位朋
友，上帝的国并不不抽象，它体现了了上帝统治的权柄，他今
天就在治理理，今天就在护理理，今天也在掌管。你承认他那
看不不⻅见的⼿手，今天就在我们的⽣生命，就在我们的领域活跃
着吗？

接下去的⼀一件神迹是耶稣往⼀一座城，这城名叫拿因，它⼤大
概离这拿撒勒勒不不远，他的⻔门徒和极多的⼈人与他同⾏行行，将近
城⻔门有⼀一个死⼈人被抬出来，这⼈人是他⺟母亲独⽣生的⼉儿⼦子，他
⺟母亲⼜又是寡妇，有城⾥里里的许多⼈人同这寡妇送殡。主看⻅见那
寡妇，就怜悯她，对她说：“不不要哭！”我们知道这⼀一幅情
境实在是⾮非常让⼈人痛苦的⼀一个情境，你想⼀一个寡妇就这么
⼀一个孩⼦子，然后等这孩⼦子⻓长⼤大跟他要相依为命，也等着这
个孩⼦子可以回报⺟母亲这⼀一⽣生殷切的爱，结果没想到这个孩
⼦子突然死去了了，⾯面对⼈人⽣生这样的惨绝⼈人寰的悲剧，到底有
什什么样的⽅方案呢？所以有的仁⼈人志⼠士就说这是因为社会资
源分配不不公，是因为有私有财产，所以当我们打倒了了为富
不不仁的，就可以不不患寡⽽而患不不均，就可以来改变这个社会
的状况，就可以在地上实现天国，消灭这样的疼痛。⽽而有
的像佛教，乔达摩.悉达多这⼀一位国王，他也是因为出去
看到这样的情境⾮非常的痛苦，回家睡不不着，后来他就放下
王位，离开他的妻⼦子和孩⼦子，到菩提树下去打坐，来想怎
么样⾯面对⼈人类这样的如此⼤大的痛苦？最后他的结论就是：
不不要有牵挂，不不要对这个世界有太深的爱和欲望，当你没
有了了牵挂，没有了了爱和欲望，把这疼痛都当成是偶然，当
成如雾如电，如泡如沫，然后也就不不再痛苦了了，因为你的
⼼心也就变成了了⽯石头。

我们说这是⼀一种⾼高明的解释，但是对真正的痛苦于事⽆无
补，主耶稣怎么办的呢？主耶稣看⻅见那寡妇就怜悯她，真
正的怜悯，⽽而且他不不只是怜悯，他也有⾏行行动，他对她
说：“不不要哭！”于是进前按着杠，抬的⼈人就站住了了。耶稣
说：“少年年⼈人，我吩咐你起来！”那死⼈人就坐起，并且说
话。耶稣便便把他交给他⺟母亲。
各位，这⼀一位耶稣是真的能⾏行行动的神，也是能有这种神迹
奇事解决⼈人根本问题的神，众⼈人都惊奇，归荣耀与　神
说：“有⼤大先知在我们中间兴起来了了。”⼜又说：“神眷顾了了他
的百姓。”神眷顾了了他的百姓不不假，但是耶稣不不只是⼤大先
知，他就是那⼀一位不不愿意再容忍罪恶和死亡的神，他出⼿手
了了，他借着这件事显明他对⼈人的悲苦的根本性的怜悯，⽽而
且他来就要解决这样根本性的问题，这样的解决太惊⼈人，
太好消息，以⾄至于我们⽆无法来接受。我们也觉得这怎么可
能？但是各位信仰就意味着⼀一切都有可能，因为他来了了，
这⼀一位以死废除了了死亡，这⼀一位从死⾥里里复活，他给我们带
来了了真正的安慰和盼望，所以从你的绝境⾛走出来，把你的
绝境交给他，他不不⼀一定当下给你⼀一个世俗化的解决⽅方案，
但是他⼀一定给你复活更更新的⽣生命，给你永远的⽣生命，给你
真正的安慰，这个安慰是真实的。

当然有的⼈人就对耶稣的⾏行行事的⽅方式肯定就不不能来真正的理理
解，就觉得他⼩小打⼩小敲地安慰⼀一个寡妇，安慰⼀一个百夫⻓长
的仆⼈人，这到底算什什么呢？所以施洗约翰都差⼈人来问，
说：“那将要来的是你吗？还是我们等候别⼈人呢？” 耶稣就
说：“你们去把所看⻅见、所听⻅见的事告诉约翰，就是瞎⼦子
看⻅见，瘸⼦子⾏行行⾛走，⻓长⼤大麻⻛风的洁净，聋⼦子听⻅见，死⼈人复
活，穷⼈人有福⾳音传给他们。凡不不因我跌倒的，就有福
了了。”施洗约翰对耶稣的⾏行行事⻛风格并不不理理解，他觉得耶稣
来要带来⼤大审判，要带来⼀一个雷雷厉⻛风⾏行行的，暴暴⻛风骤⾬雨般的
⽤用圣灵和⽕火施洗的神的国度，但是为什什么耶稣给⼈人的感觉
仿佛是那么静悄悄的？当然他也做了了⼀一些事，但是这些事
总是温柔有余审判不不⾜足呢？这就是⼈人凭着⼈人⾃自⼰己的想法来
去想神，神不不是不不⼲干预，他⼀一直在做⼯工，只是他做⼯工的⽅方
式跟⼈人的想法很多时候是有冲突的，他的⻛风格并不不是我们
喜欢的那⼀一类⻛风格。因此耶稣才来提醒他说：神的国切实

临到了了！他的确是借着仿佛是⼀一时⼀一地的动作来显明他将
要带来惊天动地的恩典。因为耶稣第⼀一次来是以恩典为
主，第⼆二次来才是真正的⼤大审判，所以他暂时先把审判放
下，就是为了了给⼈人悔悔改的机会。

当然耶稣也是⾼高度的评价施洗约翰，也提到为耶稣作⻅见
证，也亲眼看⻅见了了耶稣的这⼀一位施洗约翰在整个旧约先知
中是最⼤大的，因为他毕竟亲眼⻅见过了了这位弥赛亚，但是新
约的百姓跟他⽐比，⽐比他更更有福分，⽐比他更更⼤大，为什什么呢？
因为他们将会⻅见到耶稣从死⾥里里复活，就更更显明神国的荣耀
和福分。那因此借着这个耶稣来提醒说，这个世代是没有
智慧的，因为他们认不不出上帝的智慧，认不不出主耶稣，也
认不不出主耶稣的国度，所以真正的智慧之⼦子以智慧为是，
是讲的主耶稣和施洗约翰才是真正的智慧之⼦子，因为他们
是随时回到神的旨意和神的智慧，因为神的愚拙总⽐比⼈人的
智慧更更智慧，所以这是主特别的提醒。

⽽而在路路加福⾳音第7章的最后是讲到⼀一个有罪的⼥女女⼈人得蒙赦
免，⽽而这个接待耶稣的⻄西⻔门就不不服，因为他觉得他是⼀一个
有罪的妓⼥女女，然后挨着耶稣的脚哭，不不成体统，结果耶稣
就讲了了⼀一个⽐比喻，说⼀一个⼀一个债主有两个⼈人⽋欠他的债：⼀一
个⽋欠五⼗十两银⼦子，⼀一个⽋欠五两银⼦子。⽋欠五⼗十两银⼦子⼤大概是
⼀一个⼯工⼈人⼆二⼗十个⽉月的⼯工资，⽋欠五两银⼦子是两个⽉月的⼯工资，
那我们就看⻅见债主都开恩，赦免他们的债，哪⼀一个更更感
恩？⻄西⻔门就说是⽋欠多的，那耶稣就说：这个⼥女女⼈人就更更被赦
免了了，因为她以为⽋欠上帝的债⽋欠的更更多。⽽而⻄西⻔门总认为不不
⽋欠上帝的⾃自以为义，结果就跟耶稣跟上帝其实没有更更深的
关联。所以弟兄姊妹，关键在于说我们认为内⼼心深处我们
⽋欠主有多少，我们对主的感激就有多少，但愿我们不不要做
⻄西⻔门，⽽而要成为像那个有罪的⼥女女⼈人⼀一样，愿意来深深向神
感恩，因为我们都实在⽋欠了了岂⽌止是五⼗十两，是⽋欠了了⼀一千万
两的⼈人，所以主耶稣说：“你的罪赦免了了。”因为他是神本
身，他能赦免⼈人的罪，我们总是⼩小看了了耶稣，但是圣经总
是让我们要在信⼼心中正看这⼀一位，他竟然有赦免的权柄和
恩典，今天就可以临到，愿你的信也能救你，使你平平安
安！

我们⼀一起祷告：“天⽗父，谢谢你藉着路路加福⾳音第7章让我们
思考这⼀一位在我们中间的到底是谁？天⽗父，打开我们的眼
睛让我们认出他，也让我们认出你的国度，便便能参与其
中。祷告奉耶稣基督圣名。阿们！”


